

« Tous ensemble », lancement d'une campagne de sensibilisation des citoyens

Compte Test - 2011-02-27 19:21:00 - Vu sur pharmacie.ma

Casablanca, le mercredi 23 février 2011 - « Tous ensemble », tel est le slogan phare choisi pour une série de campagnes nationales de sensibilisation du grand public. La première opération vise l'information et la sensibilisation à l'utilisation rationnelle du médicament. Initié par le laboratoire Iberma, ce projet a vu le jour en étroite collaboration avec le Centre Antipoison et de Pharmacovigilance du Maroc, Pharmacie.ma, ainsi que l'Officinal, l'Espérance Médicale et Doctinews qui sont des revues spécialisées dans le domaine médical. En s'associant à ce projet, l'objectif fixé par les acteurs de ce partenariat, premier dans son genre au Maroc, est d'assumer un travail d'explication afin d'aider les Marocains à faire un meilleur usage des avancées des spécialités pharmaceutiques. Le médicament est un produit pas comme les autres. C'est un facteur indispensable dans l'amélioration de la qualité de vie du patient. Mais il peut-être paradoxalement un facteur de risque pour sa santé quand il n'est pas utilisé à bon escient. De là est né l'idée de la nécessité de lutter contre toute forme de son mésusage, d'autant plus que les cas d'intoxications médicamenteuses restent un véritable problème sanitaire.

« Pour une meilleure gestion de sa santé, tout citoyen, sain ou malade, est censé être mieux informé. Notre rôle est donc de mettre à sa disposition des informations fiables pouvant permettre un meilleur usage du médicament. Dans cette optique, industriels du médicament, pharmaciens, médecins, responsables gouvernementaux, associations de patients, sociétés savantes sont vivement appelées à s'associer à cette action qui, in fine, ne peut que contribuer à l'amélioration de l'état de santé de la population. », expliquent les partenaires de ce programme.

Mais au-delà de ces aspects médico-sanitaires, cette démarche découle ainsi d'une volonté civique d'agir pour la collectivité et collectivement, et ce, dans le respect du citoyen. Cette action est le reflet d'un dévouement pour une cause publique que ses partenaires souhaitent partager, dans l'avenir, avec le plus d'intervenant possible car c'est « Tous ensemble » que l'atteinte de cet objectif sera possible. « Une plate-forme d'échange et d'engagement de tous les acteurs impliqués de loin ou de près dans le médicament en faveur du bon usage du médicament par le patient est ainsi mise en place. », conclut la même source.

« Tous ensemble ». Quand le patient consommateur devient acteur dans la prise en charge de sa maladie Bon usage du médicament et informations, deux notions étroitement liées qui impliquent la simplicité et la précision du message diffusé afin d'être compris par l'ensemble du grand public. L'éducation des patients et l'apprentissage des bons gestes en regard des médicaments peuvent sauver des vies. Le bon usage du médicament passe par le respect de ses règles d'utilisation : le médicament est une substance destinée à prévenir ou à guérir une maladie mais son utilisation comporte des risques. Employé à mauvais escient, il peut provoquer des effets néfastes sur la santé. Le médicament n'est pas un produit anodin, il est délivré à un patient pour une indication précise, pendant une durée limitée et avec une posologie adaptée pour une pathologie définie. Les exemples qui illustrent ce mésusage sont légions et les chiffres qui leur sont associés sont alarmants et traduisent l'ampleur du phénomène. Au Maroc, d'après des données portant sur l'année 2009 et communiquées par le Centre Antipoison, 2036 intoxications aux médicaments sont à déplorer. Ces intoxications médicamenteuses sont la conséquence de l'ingestion d'un médicament inadapté ou d'une dose médicamenteuse supérieure à celle préconisée. Toute décision de consommation de médicaments doit être pesée et réfléchie aussi bien par les acteurs de la santé que par les patients eux-mêmes. Le programme « Tous ensemble » est donc un objectif qui doit être partagé par tous les maillons de la chaîne de la thérapeutique médicamenteuse. Il doit concerner le patient, les soignants, l'industrie pharmaceutique, les pouvoirs publics, les assurances maladies, les médias, etc.

Qu'en est-il de la série de campagnes de sensibilisation au bon usage du médicament ? « Tous ensemble pour un meilleur usage du médicament » est le thème choisi pour la première campagne de sensibilisation d'une série d'autres prévues dans le cadre de ce projet. L'objectif de cette démarche est de divulguer une information sur les médicaments à un grand nombre de consommateurs dans le but de favoriser chez eux, l'adoption et le maintien d'un comportement responsable et éclairé vis-à-vis de l'utilisation des médicaments. C'est ainsi que la diffusion de ces informations s'adressera aux usagers des pharmacies des villes du Maroc. Celle-ci se fera de façon concomitante, par l'intermédiaire de divers supports dont les flyers déposés dans toutes les pharmacies du Royaume.

Ces flyers, écrits recto verso en arabe et en français, seront mis à la disposition des usagers dans un présentoir sur le comptoir de chaque pharmacie. Ils comportent sept recommandations simples et compréhensibles concernant les bonnes règles d'utilisation des médicaments qui sont les suivantes : 1- Pour votre sécurité, n'achetez vos médicaments qu'en pharmacie. 2- Avant d'utiliser un médicament, assurez-vous qu'il n'est pas périmé. 3- Vos médicaments vous ont été prescrits pour une maladie déterminée et pour une durée précise. Avant de les réutiliser, consultez votre médecin ou demandez conseil à votre pharmacien. 4- Une femme enceinte ou qui allaite ne doit, en aucun cas, prendre un médicament sans consulter son médecin ou demander conseil à son pharmacien. 5- Conservez vos médicaments hors de portée des enfants, à l'abri de la lumière, de l'humidité et de la chaleur. 6- Gardez vos médicaments dans leur boîte.

d'origine; celle-ci contient des informations importantes.7- Ne conseillez jamais vos médicaments à d'autres personnes, ils peuvent constituer un danger pour leur santéCe sont ainsi des millions de flyers qui seront diffusés par le biais des officines à l'ensemble des consommateurs au Maroc. Fidèles au rôle de conseil qu'ils ont toujours joué, les pharmaciens,seront avec l'aide de leurs assistants, des acteurs incontournables dans la bonne marche de cette action pédagogique.

Outre les flyers, seront également distribuées plus de 4000 affiches grand format comportant des informations utiles sur l'utilisation appropriée des médicaments en arabe et destinées à être placardées dans les cabinets des médecins généralistes du secteur privé.

Menées en parallèle, les actions de ce plan de communication engagé avec les pharmaciens et les médecins et basé sur des supports de communication diversifiées et dont les messages sont simples et accessibles à la population, aspire à toucher dans un temps relativement court, un pourcentage important de la population marocaine. A l'image de cette première campagne de sensibilisation sur le bon usage du médicament, d'autres actions suivront, selon le même schéma de diffusion et, avec le même objectif : préserver et améliorer la santéde nos concitoyenspar l'information.

Parmi les thèmes choisis pour les prochaines actions de sensibilisation, on retient notamment « Les accidents domestiques », « L'utilisation rationnelle de l'eau » et « Médicaments et grossesse ». Des communiqués de presse seront envoyés à toute la presse marocaine pour une large diffusion de l'information.